

Projet de requalification de la place Jean-Jaurès Lancement des travaux et communication mise en œuvre

Le phasage des travaux



Les travaux ont été divisés en 3 grandes phases :

Secteur Est - mars à décembre 2024

Secteur Ouest - mi-juin 2024 à février 2025

Secteur centre - novembre 2024 - juillet 2025

Les travaux préparatoires (installation du chantier) débuteront le 26 février 2024, par le secteur Est ; le lancement des travaux, à proprement parler, interviendra début mars.

Pour chaque secteur, le principe d'intervention sera le même :

- La circulation des véhicules légers est conservée dans le sens Ouest-Est ;
- Le flux des véhicules entrant depuis le carrefour de l'Europe sera dévié ;
- La circulation des piétons est maintenue sur l'ensemble du chantier ;
- Les bus seront déviés pendant toute la période de chantier ;
- Des sous-phasages des travaux sont prévus, afin de limiter l'emprise du chantier et de réduire l'impact sur la circulation et le stationnement.

- Ces mêmes commerçants recevront également la visite ces prochains jours de l'équipe projet, constituée de trois agents (Direction Attractivité Développement Innovation, Direction Projets Urbains et Direction Prévention Sécurité Publique), pour échanger sur le projet et sur leurs préoccupations.
- Le flyer sera également diffusé, dans les prochains jours, dans les boîtes aux lettres des résidents riverains immédiats du projet et des rues alentours par les Agents de surveillances de la voie publique (ASVP).

➤ Ouverture d'un site dédié aux travaux Jean-Jaurès

- Un site dédié aux travaux de requalification de la place Jean-Jaurès a été officiellement lancé ce mardi 13 février : <https://www.ville-romans.fr/place-jean-jaures>. Ce site vous permettra de prendre connaissance du projet et de suivre, au plus près, l'évolution des travaux.
- Il comporte une foire aux questions (FAQ) où vous pourrez trouver réponses aux interrogations que vous pourriez avoir. Un formulaire est également à votre disposition, à remplir avec vos coordonnées pour une réponse personnalisée.

➤ Mise en place, d'ici la fin février, d'une signalétique et de panneaux d'information grand public

- Des panneaux « Vos commerces vous accueillent » avec mention des 59 commerces présents sur l'emprise du chantier ;
- Des panneaux valorisant le parcours marchand et les différentes offres de stationnement (gratuité entre 12h et 14h, 30 minutes gratuites une fois par jour...) Ces panneaux seront disposés aux entrées du centre-ville (secteur marchand), soit au Pont-Neuf, au Pont-Vieux, avenue Gambetta, avenue Duchesne/cours Pierre-Didier, place Carnot.
- Des panneaux sur le parking gratuit Jean-Jaurès indiquant sa date de fermeture et renvoyant sur d'autres solutions de stationnement : parking alentours, offres de mobilité, possibilité d'abonnement ...



- Les barrières entourant La base de vie seront habillées de bâches illustrant et rappelant les différentes séquences paysagères du projet, les chiffres clés, l'aspect environnemental (trames bleue, brune, verte...), le calendrier et les financements.

Enfin des informations vous seront également diffusées via le magazine municipal, Romans Mag (cf. le numéro de février).

Rappel du projet et de ses enjeux

La renaturation de la place Jean-Jaurès figurait au programme de la majorité municipale élue en 2020. Elle constitue la dernière séquence du projet Deval-Europe et s'inscrit dans la continuité des aménagements déjà réalisés sur le Champ-de-Mars, les trottoirs nord de la place, et plus récemment sur le cours Pierre-Didier.

L'aménagement s'étendra sur près de 3 hectares, de la rue Jacquemart au rond-point de l'Europe, et s'articulera autour de différentes séquences paysagères qui viendront métamorphoser la qualité des espaces publics et offrir une nouvelle dynamique d'attractivité au centre-ville.



@ CHABAL Architectes : Illustration François Robin

A terme, le projet d'aménagement permettra :

- ☞ La création de 9 500 m² d'espaces verts en cœur de ville (contre 460 m² aujourd'hui) ;
- ☞ La plantation de 300 arbres et arbustes -choisis dans une palette de strates végétales et essences adaptées au climat local et résistantes aux fortes chaleurs- prendront place sur la promenade, en complément des 97 que compte actuellement la place, soit près de 400 arbres à terme !
- ☞ A cela s'ajoutera la plantation de 4537 arbustes, et de 15 500 vivaces et graminées.

Ce projet poursuit plusieurs enjeux :

☞ Enjeux d'attractivité urbaine

- Attirer de nouveaux habitants
- Augmenter la fréquentation du cœur de ville
- Développer l'offre & la dynamique de stationnement
- Renforcer le périmètre de chalandise de proximité
- Favoriser le développement de l'activité commerciale

Enjeux environnementaux & de santé publique

- Désimperméabiliser les sols (déconnexion & infiltration des eaux de pluie)
- Favoriser l'émergence d'une nouvelle biodiversité en ville (trames verte, bleue, sol, noire et air)
- Lutter contre les îlots de chaleur urbains
- Développer les mobilités douces et favoriser la marchabilité